

OTROS TÍTULOS DE LA SERIE:

Breviario núm. 20

Las percepciones de la militancia respecto de las relaciones partido-gobierno en el Estado de México

Ramiro Medrano González Aldo Muñoz Armenta



Breviario núm. 21 El sistema electoral y la transición a la democracia

Pablo Xavier Becerra Chávez

en México



Breviario núm. 22

Equidad de género en la participación política. El caso del municipo de Aguascalientes en las elecciones de 2001 a 2013

Javier Ávila Moncivaez Aleida Aída Flores Alanís María Esperanza Plaza Ferreira María de los Ángeles Silva Hernández









La democracia



y su fundamento en los derechos humanos

Ivonne López Corral









La democracia tiene un largo trayecto en su construcción como concepto, forma de gobierno y mecanismo para establecer la relación entre gobernantes y gobernados. Si bien no nació unida a una concepción de derechos humanos, es precisamente esta idea la que le da fundamento para su funcionamiento moderno. En el presente ensayo buscamos responder a la pregunta sobre cuál es el fundamento de los derechos humanos para la democracia moderna. La propuesta del trabajo es que, si bien podría haber democracia sin derechos humanos, como experiencias pasadas lo prueban, en la época moderna la idea de derechos humanos basados en el individuo hace posible que la democracia se haya recuperado como forma de gobierno y que funcione en un contexto de interacción política basada en el Estado de derecho.

